

# ひよし



## 「しめ飾りづくり」 日吉小学校 交流事業

十二月二十五日(金)農林業者トレーニングセンターで、鬼北町老人クラブ連合会日吉地区会員二十名と日吉小学校児童四十名が「しめ飾り」作りに挑戦しました。老人クラブの皆さんの指導のもと、わらに触れる機会の少ない児童たちは、「わらをなう」という作業に悪戦苦闘しながらも一時間で完成させました。「年末には自分達で作ったしめ飾りを玄関に飾り、素敵な新年を迎える。短時間にみんなが完成することができるとはびっくり」と細川校長先生が話していました。最後は立派なしめ飾りと全員で記念撮影。

老人クラブの皆さんお疲れさまでした。  
児童から

○小学校生活最後のしめ飾りづくりでいい思い出ができました。

○ほとんど手伝ってもらいきれいになりました。



老人クラブのみなさん子供たちと一緒に楽しそうです。



12月20日(日)日吉保健センター調理室で「クリスマス料理教室」を開催しました。この日は、8名が参加し、保健福祉課小西栄養士の指導のもと「ローストチキン」、「カラフルミートローフ」など4品を作りました。

はじめに、「かしこく食べてからだも元気！」など食事の大切さについてのお話がありました。その後2班にわかれて調理を行いました。普段から家のお手伝いをしているようで、包丁などの調理器具を上手に使って手際よく調理することができ楽しい教室となりました。

#### 印象にのこったこと。

- みんなで仲良く料理ができて楽しかったこと。
- いちごでサンタさんを作ったこと。

#### 難しかったこと。

- ケーキにクリームを塗ること。
- チキンをひもで縛ること。



## ↓ 坐禅体験 ↓ 日吉わんぱくスクール ↑ クリスマス料理教室 ↑



宗楽寺、井上住職による「修行」についてのお話



日吉公民館から徒歩で移動。

1月5日(火)「坐禅体験&七草粥を食べよう！」を開催しました。この日は、児童7名、生徒4名、小学校の先生や地域の方20名が参加しました。坐禅について学んだ後、5分と短い時間でしたが坐禅体験しました。最後に伊藤先生が自分から合掌して「警策(きょうさく)」で肩を打っていただきました。警策は姿勢が悪くなったり、眠くなったりした時に励ましていただくものです。

坐禅の後は、明星ヶ丘いきいき会の皆さんが準備した「七草粥」をいただきました。岩本副会長さんによる「七草」について説明もありました。いきいき会のみんさんありがとうございました。



井上住職は参加した児童・生徒に「お寺で坐禅をすることが『修行』でなくて、勉強することや普段の生活も修行のひとつであり、毎日の生活の中でしている何気ないことを大切にしよう」と話していました。

#### 参加者から

- 初めての坐禅体験をしてあらためて、自分自身を振り返ることができました。また、体験したいです。
- 坐禅について、たくさんの奥深さを知ることができました。七草粥も味わって食べることができました。



# 日吉福祉センター ちぎりパン教室

十二月十三日(日) 日吉保健センター調理室で「ほほえみ教室」を開講しました。今回は十二名の受講生が「ちぎりパン」に挑戦です。パン作りは発酵時間がかかるため、その時間を利用して「豆乳鍋」にも挑戦しました。  
講師は、ちぎりパンが常行愛菜さん、豆乳鍋が石原史織さんです。

- ①パン生地づくりです。材料を約十五分くらい手で捏ねていきます。(この作業が大変でみなさん一生懸命に捏ねていました。)
- ②一次発酵に約六十分かかるのでここで豆乳鍋の材料と出汁の準備をします。
- ③生地を丸めてベンチタイム(一分)
- ④生地を成型し二次発酵(二十分)豆乳鍋を作ります。
- ⑤オーブンで十五分くらい焼いて出来上がりです。  
豆乳鍋も完成!



残った生地で思い思いのパン作りに挑戦



発酵の時間を上手に利用して鍋作り

## 受講生の感想

○いつもホームベーカリーまかせで、生地を手でこねたのは初めてでした。発酵の様子も実際に見たのが初めてだったので面白かったです。  
○初めての教室参加でも楽しい時間を過ごす事ができて焼きあがりのパンは最高でした。豆乳鍋も美味しく頂きました。



右上 ちぎりパン  
右下 キティちゃん  
左上 スヌーピー?  
左下 トトロ??

# 囲碁将棋仲間と和気藹々

一月一日(日) 日吉住民センターで第四十九回新春囲碁将棋大会が開催されました。この日は、日吉・近永・城川から参加した、囲碁の部十八名、将棋の部六名が各リーグに分かれて熱戦を繰り広げました。  
みなさん、若々しいしなやかな頭脳で対局しながら交流を深めていました。  
来年は五十回記念大会となります。



熱戦の後、みなさん真剣勝負を繰り広げていました。(写真は将棋の部)

成績は次のとおりです。

## 囲碁の部(A級)

優勝 糟谷 昌宏  
準優勝 佐久間 優

## 囲碁の部(B級)

優勝 森中 正道  
準優勝 長橋 増良

## 将棋の部

優勝 松瀬 一彦  
準優勝 西川 充也

## 「ぜいたくは敵」 戦時下の食事を体験してみよう

十一月二十二日(日)に明星草庵で「ぜいたくは敵 戦時下の食事を体験してみよう」が開催されました。

明星ヶ丘いきいき会会員が地域の方から当時の食事の話聞き調理を行いました。日吉地区内でも調味料など違っており、当時の食事を再現するのは大変でしたが、こきびめしなど全十品を、参加した三十名に食べていただきました。参加者は「キビ飯は意外とおいしかった」「今はすごく恵まれていると感じた」と話していました。



日吉中学生のみなさん薄味の食事はいかがでしたか？

## 日吉小・中学校合同奉仕作業

十二月二十四日(木) 日吉小学校・日吉中学校の奉仕作業が行われました。

この日は、歴史民俗資料館、神社など各地区六カ所にわかれて掃き掃除、窓拭き、草引きなどの清掃作業をしていました。この清掃作業はいつもお世話になっている地域の方への感謝の気持ちを込めて毎年行われています。

児童・生徒のみなさんお疲れ様でした。



熊野神社の階段を掃除する日吉中学校生徒

## 御前の滝

十一月九日から行われていた上鍵山相林の「御前の滝」の立木伐採作業が十二月二十五日(金)に終了し景観が美しくなりました。

この業務は、新たな観光資源発掘・地域の活性化のために町が、農林公社に委託したものです。写真は、伐採中のものですが、眺めが良くなった「御前の滝」をぜひご覧になってください。



## どんど焼き 上鍵山

一月十日(日)、上鍵山有志会主催の「どんど焼き」が日吉神社下圃場で行われました。

この日は、地区内外から約六十名が参加して神事が行われました。その後神様からご利益のあつたしめ飾りや門松などに子供たちが火入れし、一年の無病息災を願っていました。

今年の日吉盆裁会が毎年日吉支所等に飾っていたいている「門松」も一緒焼き上げました。



今年も区・愛護班の皆さんがうどんなどを振舞っていただきました。

# 日吉中学校ソフトテニス部

## 四国インドア大会 男女アベック出場！

九月後半から十二月初旬に行われた新チームによる新人戦関係の大会で、日吉中学校ソフトテニス部が好成績を残しています。まずは、その結果をお知らせいたします。

### ○市郡新人総体

男子団体優勝 女子団体優勝

男子個人優勝 準優勝

女子個人優勝 準優勝

### ○南予新人ソフトテニス大会

男子団体優勝

男子個人優勝 三位

女子団体三位

女子個人二位 五位

### ○県新人体育大会

男子団体優勝 男子個人優勝

### ○県新人ソフトテニス大会

男子団体二位

女子団体三位

男子個人優勝 三位

### ○西日本うずしおソフトテニス大会

男子団体二位

男子個人優勝 五位

### ○フジ杯県選抜室内ソフトテニス大会

男子個人優勝 五位

県新人大会の結果により、日吉中学校ソフトテニス部は男女アベックで四国インドア大会に団体出場しました。大会に出場した選手の紹介と、四国インドア大会の結果をお知らせいたします。

### (男子メンバー)

長田泰星 坂本元輝 武内力也 草島広空 宇都宮洋太

奥藤未生 平野蒼葉 上山泰輝

### (女子メンバー)

橋本志遠 若山 唯 寺島美咲 今城紫吹 城山悠里

山下風音 坂本采佳 城山美咲

### ○四国インドア大会の結果

男子団体優勝

男子個人九位

女子団体一回戦敗退

大会を終えて、男女主将に感想を述べてもらいました。

### 長田泰星 男子主将の話

日吉中学校ソフトテニス部主将の長田泰星です。僕は、四国大会で個人戦では悔しい思いをしましたが、団体戦では優勝を果たすことができました。チーム一丸となって戦ってつかんだ優勝を、みんなで喜んだときが最もうれしい瞬間でした。男子は全国大会の出場資格を得たので、これからしっかり練習して、全国で通用する力を備えていきたいです。今後も、応援よろしくお願いいたします。

### 橋本志遠 女子主将の話

日吉中女子は、団体戦のみ出場しました。結果は、一回戦敗退という悔いが残るものとなりました。それぞれ、一人一人の未熟さを感じました。これからは、この悔しさをバネに、そしてこの四国インドア出場という経験を生かし、もっともつと技術面でも精神面でも強くなっていきたいです。応援していた、だいた保護者の方々、地域の方々、ご声援ありがとうございました。

## 四国インドア大会 男子団体優勝後の集合写真

四国インドア大会の結果、男子は三月末に三重県で行われる全国大会への出場が決定しました。また、愛媛県男子選抜に日吉中から四名が選ばれています。四国インドア大会での健闘、おめでとうございます。全国大会でも、日吉中学校ソフトテニス部の活躍を期待しています。



# 新着図書案内

日吉公民館図書室に  
新しい本が加わりました。



地方は消滅しない!  
上念 司



あ ん  
ドリアン助川



人魚の眠る家  
東野圭吾



泣き虫ピエロの結婚式  
望月美由紀

## 今後の行事予定

3月	12日	土	鬼の地獄道! デュアスロン in hiyoshi
	上旬		巣立ちの青春サポート教室
	中旬		日吉歩こう会
	20日	日	四万十街道ひなまつり ~4月3日まで
	下旬		第2回日吉公民館長杯クロッケー大会

## 日吉地区のための「日吉夢基金」

日吉地区の地域振興基金にご寄付をお願いします。

### 基金の趣旨

日吉地区住民の生活文化の振興、社会福祉の増進及び青少年の健全育成を図るための事業資金に充てるために創設したものです。

### 基金活用事業

- 1 日吉公民館主催事業
- 2 日吉地区青少年の健全育成のための事業
- 3 日吉地区区長会が主催する事業
- 4 日吉地区住民の福祉に関する事業

### ご寄付のお礼

中山シヅエ様(父野川下)からご寄付をいただきました。ありがとうございます。

## 編集後記

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いたします。  
今年の抱負は、今年こそたくさんの方が参加していただける「講座」を企画していくことです。

## 日吉の人口

12月末人口  
1,404人

男 666人  
女 738人



# 「日吉歩こう会」 参加者募集!

▼お知らせ▲  
三月中旬に、「日吉歩こう会」を予定しています。場所は「しまなみ海道」を計画しています。詳細は二月の回覧でお知らせします。